

EDITOR:
Héctor
Molina
COEDITOR:
Iván
Rodríguez

política
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITOR GRÁFICO:
David Mercado



El fin de semana se reunieron en la Ciudad de México los simpatizantes del partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

FOTO: ESPECIAL

Acuerdan mantener a Delgado en dirigencia hasta el 2024

Ven a Sheinbaum fortalecida tras Congreso de Morena

Morenistas renovan el fin de semana también a los titulares de las Secretarías internas del partido.

• Dos terceras partes del nuevo Consejo Nacional sería afín a la mandataria de la Ciudad de México

Diego Aguilar y Redacción
política@eleconomista.mx

Tras los cambios internos de Morena, tomados como parte de su Tercer Congreso Nacional, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, sería la más beneficiada de cara a sus aspiraciones de ser electa candidata a la Presidencia en 2024.

Durante el Congreso de Morena se renovaron a 200 integrantes del Consejo Nacional.

Según fuentes internas del partido, consultadas por **El Economista**, dos terceras partes de las posiciones serán ocupadas por personajes afines a la jefa de Gobierno.

El Consejo Nacional, es oportuno precisar, tiene entre sus atribuciones la elección de la plataforma electoral de Morena; decidir con qué partidos se realizan alianzas, así como la destitución de integrantes del Comité Ejecutivo Nacional, entre otras.

El presidente de Consulta Mitofsky, Roy Campos, comentó que “Claudia recibió aplausos y consignas durante el evento; se notó el apoyo de sus simpatizantes”.

Por otro lado, señaló que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, fue el “gran ausente” en la reunión nacional de morenistas.

Campos dijo que su ausencia puede explicarse debido a que el canciller percibió que no recibiría el mismo apoyo que Sheinbaum y que podría “manchar” la imagen del político rumbo a la búsqueda de la candidatura.

“A Ebrard no se le cierran las puertas pero es importante señalar que uno de sus presidenciables no asistió al Congreso”, comentó.

Campos añadió, en cuanto a otro de los “presidenciables”, que prácticamente está borrada la posible candidatura del coordinador de senadores de Morena, Ricardo Monreal, debido a que en el pasado Congreso Nacional se decidió que se elegiría al aspirante al Ejecutivo federal por medio de una encuesta, método que rechazó por completo Monreal.

“En el pasado Monreal aseguró que si se elegía al candidato de Morena por medio de una encuesta, él no participaría (...) Monreal está prácticamente borrado”, aseguró el especialista.

Por su parte, Patricio Morelos, profesor del Tec de Monterrey, señaló que la discusión se centró en el “aplausómetro” entre Sheinbaum y el secretario de Gobernación Adán Augusto.

Sin embargo, dijo que en realidad eso no tiene un impacto importante en la toma de decisiones para la candidatura a la Presidencia.

Delgado se queda hasta comicios presidenciales

Durante el Tercer Congreso Nacional de Morena se eligieron nuevos representantes y se votó por reformar los estatutos con los que se rige.

Entre los cambios más relevantes está que Mario Delgado, dirigente nacional,



Lo más importante (en el Congreso), desde mi perspectiva es la reelección de Mario Delgado y Citlalli Hernández, la designación de personajes cercanos a Sheinbaum y Adán Augusto en el Consejo y el papel de los gobernadores en la vida partidista”.

Patricio Morelos,
PROFESOR DEL TEC DE
MONTERREY.

y Citlalli Hernández, secretaria general de Morena, se quedarán en funciones hasta octubre del 2024.

“Lo más importante (en el Congreso), desde mi perspectiva es la reelección de Mario Delgado y Citlalli Hernández, la designación de personajes cercanos a Sheinbaum y Adán Augusto en el Consejo y el papel de los gobernadores en la vida partidista”, dijo Morelos.

Por su parte, Roy Campos dijo que “mantener a Delgado tiene que ver con que el partido busca no más divisiones”.

Además, entre las elecciones de representantes se eligieron 10 nuevos delegados dentro del partido, los cuales corresponden a la Secretaría de Organización, que queda a cargo de Alejandro Peña; Andrea Chávez frente a la Secretaría de comunicación.

Respecto a la Secretaría de Finanzas, Javier Cabiedes fue elegido como su representante; en la Secretaría de Mujeres quedó Adriana Grajales; sobre la Secretaría de jóvenes, Alejandro Porra es el responsable.

En la Secretaría de Diversidad Sexual se eligió a Almendra E. Negrete. La Secretaría de Pueblos Originarios ahora está bajo el mando de Bxido Xisije Jara; la Secretaría de Movimientos Sociales está bajo tutela de Carlos A. Castillo.

La Secretaría de Mexicanos en el Exterior se encuentra dirigida por Nalleli J. Pedraza y la Secretaría de Arte y Cultura estará a cargo de Tomas Pliego.

Estatutos

Por otra parte, uno de los cambios que acaparó un mayor número de refletores fue en el que, a través de una votación entre los miembros del partido que resultó en 1,807 votos a favor, 520 en contra y 38 abstenciones, se aprobó una reforma a los estatutos de principios del partido.

En el borrador de los nuevos estatutos del partido se dejó de mencionar que Morena se identifique como un partido de izquierda; sin embargo, en el documento aprobado se señaló al partido como un ente con dicha ideología.

Para Campos, Morena dejó de ser un partido de “izquierda” para inclinarse hacia el centro, e inclusive, dijo, el partido ha sido ampliamente criticado por no ser un grupo político de izquierda.

Morelos añadió que Morena se está convirtiendo en un partido “atrapa todo”, que busca seguir ganando elecciones.

“Si bien no se ve viable una alianza electoral con el PRI, sí es un acercamiento a diferentes perfiles políticos que podrían dejar a los partidos opositores”.

“El mayor afectado es la oposición dado que sigue perdiendo liderazgos”, dijo Patricio Morelos.

Agregó que el riesgo de una ruptura total de Va por México (PAN, PRD, PRI), tras anunciarse la pausa en la alianza, es muy elevado.

“Mientras en Morena se consolidan sus liderazgos, en la oposición vemos cómo lejos de construir una alternativa poderosa, el PRI y el PAN se acusan de traición, corrupción y de no poder ganar elecciones de manera independiente”, concluyó el profesor del Tec de Monterrey.